



Alcanza B.C la mayor deuda pública de su historia

Por Oscar Tafoya @oscartafoya

La deuda pública de Baja California registró un incremento de 1,797.4 millones de pesos en nueve meses, el aumento más alto de su historia, de acuerdo con las cifras que dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Dicho incremento ubicó a la entidad con un endeudamiento que alcanzó los 11, 056.8 millones de pesos (deuda estatal, descontando municipios) al 30 de septiembre de 2014, en diciembre de 2013, las obligaciones de Baja California eran de 9,259.4 millones de pesos.

Los datos oficiales de la SHCP, arrojan que la administración estatal de Francisco Vega es la que ha reportado el mayor incremento de la historia, por lo que se ve muy complicado que el gobierno logre obtener una calificación crediticia favorable con Moody's y Standard and Poor's. Recordando que las notas emitidas por las agencias corresponden a la administración de Guadalupe Osuna.

Lo más alarmante es que no se justifica el incremento de la deuda, ya que no se ha invertido en infraestructura ni en obra pública y si se hubiera destinado a gasto corriente no se explica él porque no se ha pagado a los maestros, por citar un caso.

Al contrario del discurso oficial que ha manejado Francisco Vega, el gobierno estatal ha carecido de transparencia y está muy lejos de dar certidumbre sobre cómo se emplea la deuda contratada.

Y para muestra, el mismo Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) mencionó hace algunos meses que Baja California se encuentra entre los estados que registraron mayor opacidad en materia de transparencia en información presupuestal, al ubicarse en el lugar número 30 del país.

Cabe recodar que los resultados del Índice de Información Presupuestal Estatal (IIPE) 2014, dieron la calificación reprobatorio de 48 por ciento a Baja California.

Entre las malas prácticas del Estado el IMCO señaló: En un documento de 316 páginas no se puede utilizar el buscador. Todo el presupuesto con la misma estructura y poca legibilidad; Periódico oficial no disponible; y No se cumple la estructura de contabilidad gubernamental. (Mala integración de aportaciones, participaciones, transferencias y financiamiento).